
-1- 

 

平成２７年度第１回 読書のまち八王子推進連絡会議 会議録 

 

 

日時   平成２７年４月２２日（水） 午後６時００分～８時００分 

 

場所   八王子市中央図書館 ３階  会議室 

 

議題   （１）人事異動等による事務局及びメンバーの変更について 

     （２）「第３次読書のまち八王子推進計画」について 

報告事項 （１）平成２７年度予算概要報告について 

     （２）感想文・感想画コンクール台湾派遣報告について 

     （３）読書のまち八王子推進連絡会議開催要綱について 

 

その他 

 

 

出席者氏名 

 三浦 眞一   山﨑 久道   小平 有紀   三塚 久美子  

半田 あつ子  鈴木 康弘   内沼 愛子   中村 和也  

児玉 和恵   志田原 節子  斉藤 和巳   三上 浩一 

富山 佳子   平塚 裕之   中村 東洋治 

欠席者氏名 

     豊田 亘男 

 

事務局  小坂図書館部長、中村中央図書館長、新堀生涯学習センター図書館長 

 村田南大沢図書館長、福島川口図書館長 

     中央図書館：安藤課長補佐兼主査 樋口主査 佐藤主査 水越主査 

  生涯学習センター図書館：高橋主査 大宮主査 

     川口図書館：藤本主査 

   南大沢図書館：山中主査 安齊主査 

   学校教育部指導課：山野井主査 

 

傍聴人  ０ 人 

 

会議録署名 児玉 和恵 
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 【議事概要】 

 議題（１）人事異動等による事務局及びメンバーの変更について 

   平成２７年４月１日付、委員及び事務局職員の変更について 

    １．メンバーの変更 

       小学校校長 

         元八王子小学校 吉澤 淳校長 から  

恩方第二小学校 半田 あつ子校長 

       保険医療部大横保健福祉センター 

         田中 勉館長 から 富山 佳子館長 

       学校教育部指導課 

         細井 東課長 から 中村 東洋治課長 

    ２．事務局職員の変更 

       図書館部長 小坂 光男部長 

       生涯学習センター図書館 新堀 信晃館長 

       その他、主査職員の人事異動に伴う変更を紹介 

 

議題（２）「第３次読書のまち八王子推進計画」について 

  《事務局より》 

     冊子「第３次読書のまち八王子推進計画（平成２７～３１年度）」を配付し、 

第３次読書のまち八王子推進計画の説明を行う。 

  《メンバーからの意見》 

    ①計画№４４の図書館MAP作成で、八王子市域で利用可能な大学図書館につ

いてもMAPに記載されるであろうが、各大学の蔵書の特色やサービス内容

を記載し、市民の方がどこの大学図書館へ行けば何について詳しく調べられ

るのかが分かりやすいようなMAPの作成をお願いしたい。 

    ②№５について、子ども家庭部では補助金の活用等により平成２７年度に予算

を繰り越し、子育て広場に育児図書の配布を行えるようになりました。今年

度中に取り組みが行える見込みです。 

    ③図書館の強みは知識の全体系が見えることである。インターネットに押され

ているように感じるが、一度に全てを見ることは不可能で、見たい部分や興

味のある事をツマミ食いしているに過ぎない。図書館でなければ知識に対す

る驚きを体験することが出来ない。 

  《メンバーからの質問》 

①№２で学校図書館司書を全校に派遣するとなっているが今の学校司書の人

数では全校に派遣は無理で、８０校程度ではないか。その８０校はどのよう

にして決めるのか。 
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②協働で読書活動の推進に取り組みたいが、４月に幼稚園・保育園への情報提

供について、「図書館こどもまつり」の案内が開催日直前だったので、早め

の情報提供が出来ないか。 

  《事務局からの回答》 

①毎年増員を行っており、本計画期間中には１０８校全校に派遣できるよう目 

指していく。当初の８０校については学校との調整により必要性が高いと思

われる学校を優先に派遣を考えています。 

②申し訳ありませんでした。本来はもっと早期にご案内するはずでしたが、遅

れてしまった事をお詫び申し上げます。今後はこのようなことが無いよう、

事前のご案内をさせていただきますので、より一層の読書活動推進のご協力

をお願いいたします。 

  《座長より》 

今の時代であれば紙で送付するだけではなく、メール等の活用も検討してみ

てはどうか。 

 

 報告事項（１）平成２７年度予算概要報告について 

 《事務局より報告》 

    平成２７年度の八王子市及び図書館予算について報告する。 

  《メンバーからの質問》 

    ①平成２７年度の図書館予算が増額されていることについては。 

    ②予算を取るにしてもお題目のように重要性を掲げるだけではなく、予算の根

拠となるデータで示すことは考えられないか。図書館事業では数字化するこ

とは難しいと思うが検討してほしい。 

    ③「子どもの読書活動の推進に関する法律」第１１条の財政上の措置について

国や都からの補助はあるのか。 

    ④みなみ野の分室化予算で蔵書数も増えるのか。 

    ⑤小中学校の図書をデータベース化したが、その先の計画はどのようになって

いるのか。 

  《事務局からの回答》 

    ①八王子市の予算はアクションプランを基に付けられているが、平成２７年度

については由井市民センターみなみ野分館の地区図書室を分室化するため

の予算が増えている。それ以外については増えている訳ではありません。 

    ②小中学生へのアンケート実施なども検討してみたいと思います。 

    ③第１１条については努力目標であり、国や都からの援助は八王子市に限らず

ない状況です。 

    ④図書購入費も含まれているが新規で本を購入するだけではなく、古くなった
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本を買い替えることにも使います。また、建物の構造上、現在の約１万冊か

ら１万３千冊程度までの蔵書数が限度と考えています。 

    ⑤図書館システム更新に合わせて学校図書館システム導入について、第３次計

画の中で実施したいと考えています。 

  《座長より》 

     本会議での議論についても、文科省や新聞などが材料になっているが、全国

的なデータではなく、八王子市で取ったデータを基に議論ができるように考え

ていただきたいと思います。 

 

 報告事項（２）平成２６年度感想文・感想画コンクール入賞者台湾派遣報告について 

  《事務局からの報告事項》 

     上位入賞者８名が海外友好交流都市の台湾高雄市へ平成２７年３月２６日

から２８日の３日間で表敬訪問しました。 

     高雄市役所・高雄市立明華国民中学校・高雄市中央図書館を訪問し、高雄市

役所では本コンクールの表彰式典に出席し、中学校では英語の授業を受け一緒

に学びながら生徒同士の交流を深められました。 

  《メンバーからの意見》 

    ①審査員として審査した感想として、感じ方が若々しくとても良い感想文が書

かれていて読んでいても楽しい。 

  《メンバーからの質問》 

    ①英語の授業は全て英語で行っているのか。 

    ②今後の考え方はどうなのか。 

    ③高雄市の読書に関する考え方は聞いたことがあるのか。 

    ④小学校の参加校が少ないと聞いていたが。 

  《事務局からの回答》 

    ①全て英語で行われ、最初は戸惑っていたが、ゲームなどを交えた授業で現地

の生徒と自然にコミュニケーションを取りながら楽しんで受けていました。 

    ②平成２６年度同様に進めていく予定です。 

    ③読書に対する意識が高く、本市でも行っている朝読書も高雄市では４０分間

の時間を取って行っています。 

    ④応募数は１，５００ほどあるが、学校数としては３０校の参加で今後は参加

学校を増やすことが課題と思っています。 
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報告事項（３）読書のまち八王子推進連絡会議開催要綱について 

  《事務局からの報告事項》 

     改正に関して平成２７年４月１日施行となったことについて報告。 

  《メンバーからの意見・質問》 

     特になし。 

 

その他 

 １．子ども育成計画について 

  《子どものしあわせ課長より》 

     計画について報告・説明が行われた。 

  《メンバーからの意見・質問》 

     特になし。 

 

 

    次回会議について、平成２７年７月１４日（火）、１８時から 

八王子市中央図書館 ３階  会議室 

    で行う予定とする。 

 


